

CATASTROPHE CLIMATIQUE EN MAURITANIE

Octobre 2017

Chers Adhérents et Sympathisants,

05 Septembre 2017, le sud de la Mauritanie a été sinistré par une catastrophe climatique. De mémoire des plus anciens, pareil phénomène n'a jamais été vu : en pleine nuit, un vent très violent chargé de sable et une forte pluie ont été destructeur : arbres arrachés, toitures en zinc volant en éclats, maisons écroulées causant malheureusement des pertes humaines. Les victimes, toutes, meurtrissures confondues (corporelles, matérielles, psychologiques.....) sont nombreuses.

La commune de Boghé (une cinquantaine de villages dont Thialgou) a été particulièrement touchée. Il n'y a pas de décès à Thialgou malgré les dégâts subis. Aucune dégradation n'est à déplorer concernant les réalisations de notre association (classes, bibliothèque, sanitaires, clôture, structures de jeux.)

Ces faits se sont produits pendant mes vacances.

Dès mon retour j'ai collecté toute information relative à ce sinistre ; je vous en fais part.

L'info a t'elle été diffusée en France ? les personnes interrogées m'ont répondu par la négative,..... Pauvre Mauritanie ignorée !

Notre association se doit de participer à l'effort de solidarité entrepris immédiatement par les habitants, localement, et relayé par la diaspora, principalement celle située en région parisienne ; notre adhérent membre du C.A, LAM Ousmane, en fait partie

Le Conseil d'Administration qui se réunira le 25 octobre se prononcera sur les modalités pratiques afin que la traçabilité de l'aide accordée soit claire et garantie. Les personnes souhaitant participer à cet élan de solidarité peuvent adresser un don à Arémau (1)

Au nom de nos amis mauritaniens MERCI d'avance !

Amitiés

Etienne Rivoire

(1) chèque à l'ordre **de l'association AREMAU**

à l'adresse suivante : Association AREMAU chez Monsieur Etienne Rivoire – 3 Impasse du Lauragais – 31150 Bruguières

Pour un virement : Banque postale : CCP n° 037 1056633 F Toulouse

Un reçu de déduction fiscale sera envoyé.

Article de presse

06-09-2017 07:45 - Intempéries meurtrières en Mauritanie

<http://cridem.org/rechercher.php?recherche=boghe&article=21>



RFI - De forts vents accompagnés de pluie ont balayé plusieurs régions du sud de la **Mauritanie** dans la nuit du 4 au 5 septembre, faisant 15 morts et plusieurs dizaines de blessés. Quelques centaines de personnes se retrouvent également sans abri.

« *On n'avait jamais vu de tels vents, on aurait dit une tornade* », témoigne un journaliste de **Boghé**, une ville située près du fleuve **Sénégal**. Dans plusieurs villages de la commune, des habitations en banco, bois ou tôles, se sont envolées ou effondrées sur leurs propriétaires.

Neuf personnes ont été tuées et 26 autres blessées, dont 11 ont dû être transportées à l'hôpital régional d'**Aleg**, selon le gouverneur de la région **Abderrahmane ould Mahfoud**, qui a promis une assistance rapide aux sinistrés.

Des sinistrés en situation précaire : dans le village d'**Houdallaye** par exemple, de nombreux habitants sans abri ont dû être installés dans une école tandis que dans plusieurs localités, les lignes électriques ont été arrachées par le vent.

Ils seraient encore plus nombreux à se retrouver sans toit autour de **Kiffa**, dans la région voisine de l'**Assaba**. Cette même tempête a soufflé entre 400 et 500 habitations précaires, en particulier dans les villages au sud de la ville, affirme **Cheikh ould Ahmed Mody**, journaliste à **Kiffa-info**. Six personnes, dont les cinq membres d'une même famille, ont été tuées, là aussi dans l'effondrement de leur maison, précise-t-il.

A **Bogué** comme à **Kiffa**, les autorités locales et les rares ONG se mobilisent, mais faute de moyens, espèrent que les aides d'urgence, notamment en vivres, bâches et nattes, ne tarderont pas à arriver.

Par RFI

Source : [RFI](#)





Dans la cour de l'école de Thialgou



Février 2017 pour son inauguration



Septembre 2017 après la tempête

PAGE SUIVANTE,
LAM Aliou, notre coordinateur à Thialgou, 1^{er} maire adjoint de Boghé a écrit ce joli poème
Evocateur de cet arbre centenaire

....La chute de l'arbre Aremau, le symbole de l'amitié entre thialgou et cette grande association
gît désormais de tout son long au sol, déraciné par la tempête.....

....très tôt le matin les riverains immédiats et d'autres sont venus voir l'arbre
que tant de générations de thialgois ont connu...

(Extrait du mail de Lam Aliou)

Ils étaient Deux

Ils étaient là, depuis toujours
Toujours enlacés comme au premier jour!

L'Un était fort et robuste, vigoureux, enraciné
Dardant le ciel de ses mille épines
Affrontant vents, pluies et tempêtes
Bravant les intempéries, sans jamais rechigner
Tel l'indomptable mâle protecteur!

L'Autre était tout en souplesse
Cordes solides en lianes souples et feuilles vertes
Qui montent en spirales, enroulent branches et rameaux
Et s'immiscent autour du moindre brindille
Telle l'Amoureuse en conquête dans une étreinte permanente!
Étreinte éternelle qui dure qui dure....

Rien n'a pu séparer ces deux congénères
Pas même les harmattans du nord
Pas même les vents de sable de janvier
Les longues sécheresses n'ont pas entamé leur ardeur
Tout est passé par là, tous les éléments en furie...
Mais toujours cette étreinte, ce long baiser...

Cette étreinte si vivante, plus forte que la mort
qui continue même au delà de la Vie
Consacre la force sacrée de l'Union, que dis-je de l'Unité!, de L'UN, de DIEU!

Terrain de jeux!
les fils des acacias géants et de la mare au Taureau
De génération en génération t'ont exploré de fond en comble
Balançoires de lianes, nids de feuilles,...Tu as tout donné!

Arbres à palabres!
Les vieux bergers des hameaux Saé, Abbaye, Toueidjéri, Woyndu Bokki...;
Te connaissent et à ton ombre se sont souvent assis pour délibérer!

Espoir Nouveau
Toi qui es Deux mais n'en fais qu'Un, tu ne mourras pas
Car les générations d'aujourd'hui t'ont nommé "Arbre Aremau"!

Aliou LAM: "zut, tout ça pour un arbre déraciné???!!!...je deviens fou!